

# HHG Forum

Calw, den 9. Juli 2018



Hermann  
Hesse  
Gymnasium

Am Schießberg 9  
75365 Calw

Telefon: 07051/9312-0

Telefax: 07051/9312-22

E-Mail: sekretariat@hhg-calw.de

Website: <http://www.hhg-calw.de>

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,  
liebe Kolleginnen und Kollegen,

die mündliche Abiturprüfung wurde am 28./29. Juni von Frau Oberstudiendirektorin Stamler und ihren Kolleginnen und Kollegen vom Salzach-Gymnasium Maulbronn geleitet. 62 Abiturientinnen und Abiturienten haben die Prüfungen bestanden und damit in der vergangenen Woche mit der feierlichen Zeugnisübergabe ihre Schulzeit an unserem Gymnasium beendet. Wir wünschen ihnen auf ihrem weiteren Lebenswege alles Gute!

Über die vielfältigen Aktivitäten an unserer Schule finden Sie viele schöne Berichte auf unserer Homepage, die ich Ihrer Aufmerksamkeit sehr empfehle.

## Personelle Veränderungen am HHG

Nach der Bestellung von Frau Schuler zur Abteilungsleiterin im Herbst wurde sie nun zur Studiendirektorin ernannt. Frau Althaus wurde zur Oberstudienrätin befördert. Beiden gratulieren wir sehr herzlich!

Durch Mutterschutz und Elternzeit von vier Kolleginnen waren seit Januar zahlreiche Veränderungen bei den Lehraufträgen und in den Stundenplänen notwendig, wodurch es uns letztlich gelungen ist, die Unterrichtsversorgung ohne größere Ausfälle zu gewährleisten. Ich danke allen Lehrkräften, die zu Lehrauftragswechseln bereit waren oder zusätzliche Lehraufträge übernommen haben. Wir gratulieren Frau Schell, Frau Schmidt und Frau Augenstein zu ihren stolzen Töchtern!

Zum Schuljahresende werden uns drei Lehrerinnen aus persönlichen Gründen verlassen: Frau Schultheiß und Frau Skopnik wechseln auf Gymnasien, die näher an ihrem „Lebensmittelpunkt“ liegen. Frau Schwarte sucht eine berufliche Abwechslung. Sie wird an die VHS Nagold abgeordnet und übernimmt dort eine Fachbereichsleitung. Allen dreien danken wir für ihre kompetente und überaus engagierte Arbeit während der vergangenen Jahre am HHG!

Wie jedes Jahr verlassen uns nach Abschluss ihrer Ausbildung auch unsere Referendarinnen und Referendare. Frau Kalmbach und Frau Schray sowie Herrn Farrenkopf und Herrn Waldner danken wir ebenfalls für ihre Arbeit an unserer Schule (wobei Frau Schray am HHG eingestellt wird und uns erhalten bleibt).

Unseren sechs „Abgängern“ wünschen wir alles Gute für Ihre Zukunft! Sie werden im Rahmen der Schuljahresabschlussfeier am Dienstag, den 24. Juli 2018 um 18:00 Uhr in offiziellem Rahmen verabschiedet.

## Planungen für das neue Schuljahr

Nach unserem sehr lebendigen Tag der offenen Tür Anfang März haben wir uns über insgesamt 81 Anmeldungen gefreut. Wir bilden also im kommenden Schuljahr drei fünfte Klassen. Die neuen Fünftklässler begrüßen wir am Dienstag, den 11. September am Hermann-Hesse-Gymnasium.

Von unseren aktuellen Fünftklässlern haben 32 Latein und 20 Französisch als zweite Fremdsprache gewählt. Es werden also im kommenden Schuljahr eine Französisch-Lerngruppe und zwei Lerngruppen in Latein eingerichtet.

Die Profilwahl in Klasse 7 hat ergeben, dass wir im kommenden Schuljahr die achten Klassen neu zusammensetzen: Die Schülerinnen und Schüler mit Profulfach NwT kommen in die Klassen 8a und 8b, wobei in der 8b auch die Schüler mit Profulfach Musik sind. Die Schüler mit Profulfach Italienisch bilden die Klasse 8c. Nach bisheriger Planung erhalten wir dadurch drei Klassen mit ausgewogenen Geschlechterverhältnissen und einer Größe von 22 bis 25 Schülern. Wie immer hängen die neuen Klassenlisten zu Schuljahresbeginn aus.

### Gestaltung des Schuljahresabschlusses

In diesem Jahr findet bis Donnerstag, den 19. Juli regulärer Unterricht statt. Auch wenn die Noten schon früher fixiert werden, soll und muss die wertvolle Unterrichtszeit bis zu diesem Zeitpunkt genutzt werden, um die Bildungspläne zu erfüllen. Für die letzten Tage gibt es folgendes Programm:

Am **Freitag, den 20. Juli** findet unser zentraler Wander- und Ausflugstag mit vielen unterschiedlichen Klassenaktivitäten statt.

Am **Montag, den 23. Juli** veranstaltet die SMV das traditionelle Fußballturnier. Die Planungen hierfür sind bereits im Gange.

Am **Dienstag, den 24. Juli** bereiten die Klassen in der 1. bis 4. Stunde das Schulfest vor, das am Nachmittag ab **15 Uhr** unter dem Motto „Calwer Wasen“ am HHG stattfindet. Mit vielen verschiedenen Jahrmarktsattraktionen wollen wir als Schulgemeinschaft zusammenkommen und das Ende des Schuljahrs fröhlich feiern.

Um **18 Uhr** findet in der Aula die Schuljahresabschlussfeier statt, in der eine kurze Rückschau auf das Schuljahr erfolgt und die Schülerinnen und Schüler mit Preisen und Belobigungen geehrt werden. Außerdem werden die Buchpreise übergeben, Sonderpreise verliehen und die scheidenden Kolleginnen und Kollegen verabschiedet.

**Zu beiden Veranstaltungen sind Sie sehr herzlich eingeladen!**

In den restlichen zwei Wochen stehen noch einige Sondertermine auf dem Programm, beispielsweise das Sommerkonzert am Donnerstag, den 12. Juli um 19:00 Uhr, die Schulkonferenz am 18. Juli sowie einige Exkursionen. Ich wünsche, dass die letzten Unterrichtstage in einer guten und konzentrierten Atmosphäre verlaufen.

Der Unterricht des neuen Schuljahrs beginnt am Montag, den 10. September 2018 um 7:40 Uhr. Am Dienstag folgt ebenfalls um 7:40 Uhr der Anfangsgottesdienst in der Stadtkirche mit dem Thema „Ein neues Heft aufschlagen“.

Im Namen des gesamten Kollegiums und der Schulleitung danke ich Ihnen allen für die gute Zusammenarbeit im ablaufenden Schuljahr und wünsche Ihnen für die bevorstehenden Ferien schon jetzt Anregung, Muße und Erholung sowie schöne und angenehme Sommertage!

Mit herzlichen Grüßen, Ihr und Euer



Dr. Markus Köcher  
Schulleiter